



"En Santiago se sabe hacer Revolución"

"Siempre que venimos a esta tierra nos vamos con una carga de energía, por la manera en que ustedes mantienen el espíritu y entusiasmo revolucionario, aspectos que no podemos perder por muy complejos que sean los tiempos; el Partido como guía ha sabido llevar la vanguardia. En Santiago se sabe hacer Revolución", expresó Miguel Díaz-Canel Bermúdez, Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba (PCC) y Presidente de la República, en la Asamblea de Balance de Santiago Cuba. *(Detalles en páginas 4 y 5)*

Yanet Alina Camejo y Olga Thaireaux



Foto: Miguel Rubiera



"En el trabajo político-ideológico hay que beber de las esencias, de las tradiciones y los procesos históricos. Las respuestas a los momentos que vivimos están en nuestra historia. En esa cultura está la lucha por la justicia social, el sentido del derecho de defender lo justo".

Miguel Díaz-Canel Bermúdez



Angela Santiesteban Blanco
angela.santiesteban
@nauta.cu

UN saludo para mis fieles seguidores comienzo con REY Elier Castillo, director municipal de Servicios Comunales, que responde sobre la sombrilla de Ferreiro: "Se habian iniciado las labores constructivas y por problemas con los recursos se detuvieron, no obstante ya se reinició la obra, -desde el 28 de marzo- por la CCS Clemente Ramos Guerra"... **LEISI Goduvin Del Rio, de Yerba de Guinea, Carretera Central #86, dice: "Hace más de nueve años le estoy presentando a la Empresa Eléctrica de Songo-La Maya mi**

inconformidad con la lectura del contador; la mayoría de las veces el lector-cobrador la reajusta. Somos tres personas, salimos temprano en la mañana y regresamos alrededor de las 5:00 de la tarde; solo tenemos un refrigerador, un televisor, dos bombillos, tres lámparas, una hornilla y una olla arrocera, pregunto, cómo es posible que el mes pasado me salieran 4 000.00 pesos de consumo, a dónde debo dirigirme para que me den una respuesta convincente"... DANIEL Calvet Yero, director de la Empresa Municipal Gastronomía y Recreación Santiago, responde sobre la venta de malta en la Unidad conocida como El Ranchón de Calle G de Sueño: "Se conoció que ese día la administradora no se encontraba en la instalación, estaba comprando recursos para brindar servicios. En revisión de la documentación primaria de la contabilidad se comprobó que el 19/2/2022, se compraron 200 litros de malta equivalentes a cuatro toneladas, las que se comercializaron por el precio de 20.00 pesos cada litro, regulándose la venta a cinco litros por persona. Al dependiente integral, independientemente de reconocer su error, por dar una respuesta inadecuada, fue sancionado a cambio de puesto de trabajo a una plaza de menor remuneración por seis meses; mientras que a la elaboradora, -quien se encontraba frente a la unidad- por desinformar a la promovente se le aplicó la medida disciplinaria de una amonestación pública ante su colectivo laboral"... **YAMILEYDIS Garcés Proenza, vive en el U- 172, apartamento 2, micro 9, centro urbano José Martí, explica: "Desde el 13 de febrero de este año presentamos una solicitud a Servicios Comunales del Distrito por una obstrucción del registro de aguas albañales; dicha entidad alega que no puede realizar el trabajo por no tener alambón, pues se le había quedado trancado en un trabajo anterior; hasta cuándo tenemos que convivir con esa insalubridad que trae mosquitos y fetidez, entre otras consecuencias dañinas para la salud, además pienso que esa respuesta es irrespetuosa", Chi lo sa...**

LISANDRA Fernández Rosales, con dirección en el C/41, entre C/17 y Avenida Camilo Cienfuegos, edificio 20, apartamento B-1, 30 de Diciembre, municipio de Contramaestre, dice: "En el apartamento de al lado viven dos personas con retraso mental moderado y alcoholismo, por lo que en esa morada existe una situación higiénica crítica; ellos realizan sus necesidades fisiológicas en cualquier parte del apartamento y la escalera, la fetidez es insoportable. Llegan en estado de embriaguez provocando escándalos; en múltiples ocasiones se ha planteado esta situación, en una de las visitas de funcionarios del Gobierno hablaron de buscar una solución, pero todavía estamos esperando"... **ZADYS Belén R., vive en Rastro # 404, entre San Germán y Lauro Fuentes, expresa: "El pasado 14 de diciembre, extrajeron de mi tarjeta magnética 16.75 USD sin yo realizar ninguna operación ese día. Fui al banco BANDEC, sucursal 8321, presenté la reclamación y me dijeron que tenía que esperar que había un error y que esto era responsabilidad de la gerencia de La Habana, pregunto: hasta cuándo es la espera"... **VECINOS de Ducureaux, me comentaron que el 6 de abril, en la mañana hubo inestabilidad en el servicio eléctrico -este fue intermitente- y lo más doloroso es que las personas que trabajan y no tienen protector, pueden encontrar sus equipos de primera necesidad rotos. Alertamos a la Empresa Eléctrica sobre ese desaguisado... **VECINOS de esquina Cuabitas y Calle 8 de Marialina se quejan porque en su carnicería no han pagado la deuda del pollo faltante del año pasado..Chi lo sa... Y ya me voy, nos vemos en cualquier parte se Chago, seguro conversaremos del acontecer de Chago...******

Chaooooooooooooooooooooo

Sabadazo

PREMIO AL ESFUERZO COLECTIVO

LUCÍA MONTES DE OCA FUSTÉ

La transformación integral de comunidades vulnerables en Santiago de Cuba, es una de las prioridades del Estado y el gobierno que tuvo para bien contemplar al reparto Rajayoga entre los primeros de este programa.

Acciones de limpieza y revitalización de inmuebles funcionales para los residentes; desobstrucciones y reparaciones de salideros que dejaban correr el líquido vital; la eliminación de basureros y áreas verdes enyerbadas, propiciaron una mejor convivencia y el embellecimiento del reparto.

Asimismo se remodelaron algunos de sus establecimientos fundamentales como la Panadería; el Supermercado; el parque infantil y el Ranchón, un espacio de concurrencia para los vecinos de esta comunidad santiaguera.

Como parte de la intervención se logró restablecer además, la ruta de guagua del barrio; se cambiaron las luminarias; se pavimentaron sus arterias principales; se pintaron los edificios y se colocaron contenedores de basura en aras de mantener la limpieza comunal.

En gala político cultural ocurrida la noche de este lunes, a la que asistieron José Ramón Monteagudo Ruiz, Primer Secretario del Partido en la provincia y Beatriz Johnson Urrutia, Gobernadora de Santiago de Cuba junto a otros dirigentes, se entregó el barrio transformado a sus pobladores y se abogó porque todo lo logrado, con el esfuerzo mancomunado de entidades y pobladores, se preserve para el bien de todos.

Maira Paneque Gómez presidenta del Consejo Popular Vista Alegre, que incluye los repartos de Rajayoga y Pastorita, expresó que la comunidad

nos muestra el camino hacia dónde dirigir nuestros esfuerzos poniendo en prácticas iniciativas que promuevan siempre, el desarrollo del barrio.

"Es un momento de júbilo revolucionario más en este día en el que celebramos los aniversarios 60 de la UJC y 61 de la OPJM, que se haga la entrega oficial de la comunidad a sus pobladores. Con estas acciones se dio respuesta a la mayoría de los planteamientos de nuestros electores, y lo que falta por hacer ya está en proceso".

"Gracias al esfuerzo de todos los implicados y a la participación activa de la comunidad en cada momento. Nuestro compromiso es mantener lo logrado involucrando a los jóvenes en todo lo que se haga, buscando siempre la belleza y la cultura del detalle del barrio a la comunidad y que el barrio sea la obra de todos", concluyó.

En la velada se reconocieron además las entidades que se destacaron en los trabajos acometidos y entre estas: la Empresa Eléctrica, CUPET, las direcciones provinciales y municipales de Educación, Deporte, Cultura, Acopio, Servicios Comunales, Empresa municipal de Gastronomía, Comercio, Aguas Santiago, Farmacias, Vial Santiago, entre otras.

En la parte cultural de la cita, al calor de la noche y cumpliendo con las medidas sanitarias en estos tiempos de Covid, los asistentes pudieron disfrutar de las más diversas manifestaciones artísticas; la música, poesía y la danza, homenajearon al barrio y a sus residentes.

Con el propósito de embellecer y revitalizar la provincia, este tipo de acciones constructivas y de reparación de barrios llegará a más de 50 en la urbe oriental y están entre los primeros privilegiados Rajayoga, Pastorita, Cayo Granma y Los Cangrejitos, ubicados en la cabecera municipal.

Convocatorias

La Alianza Francesa de Santiago de Cuba convoca: Cursos de francés básico para principiantes. Cursos de francés para niños a partir de 7 años. Cursos de francés para adolescentes. Descuento del 10% para los estudiantes universitarios y preuniversitarios y familias a partir del segundo inscrito. Inicio de las clases: 25 de abril 2022 (en los horarios y días de la semana que más le acomode). Matriculas abiertas desde el 21 de marzo y todo el mes de abril 2022. Para más información en Calle 6 esquina 11 de Vista Alegre, de lunes a viernes de 8:30 a.m. a 12:30 p.m. y de 1:30 p.m. a 4:30 p.m., sábados de 8:30 a.m. a 12:30 p.m. Teléfono 22 64 15 03.

La Onure convoca: un Especialista B en Ciencias Informáticas. Grupo: XVI. Categoría: Técnico. Requisito: Graduado de Nivel Superior con experiencia. Salario Básico: 4 410.00./cuatro plazas de Especialista Superior Territorial de Política. Grupo: XX. Categoría: Técnico. Requisito: Graduado de Nivel Superior con experiencia, ser Ing. Mecánico, Ing. Industrial, Ing. Eléctrico. Salario Básico: 5 310.00. Dirección. Comandante Borrero # 330 Final Reparación Asunción. Teléfono: 22685130 **Joaquín Cos Abalos/Director**

La UEB Gases Industriales convoca plaza por concepto de Contrato Determinado para cubrir una Licencia de Maternidad: Plaza de Contador "D", Categoría Ocupacional: Técnico. Grupo: XI, Salario: 5 365.00 amparado en el Decreto 53, con derecho al Pago por Resultados y Utilidades. Los interesados pueden dirigirse al Departamento de Capital Humano en Carretera del Country Club s/n. Santa Teresa. El Caney, Teléfonos: 609598-609539. Extensión 104 y 110, de lunes a jueves: de 7:00 a.m. a 4:30 p.m. y viernes: 7:00 a.m. a 3:30 p.m. **Lic. Anibal Mustelier Danger/ E.P de C H**



FALLECIDOS

22/3/22 Diomedes Fuentes Dumas. Lucha Contra Bandidos
24/3/22 Manuel Romero Monier. Internacionalista
24/3/22 Crisanto Cuello Arnaud. Internacionalista
26/3/22 Víctor Fernández Díaz. Pensionado Far.
26/3/22 Israelio Nieve Ochoa. Lucha Contra Bandidos. Segundo Frente.
26/3/22 Ramón Rodríguez Fonseca. Internacionalista.
26/3/22 Víctor Bismark Fernández. Pensionado Far
26/3/22 Hilario Vázquez Rojas. Ejército Rebelde. Columna-6.Mella.
27/4/22. Pascual Vera Hugo. Pensionado Far.

4 DE ABRIL

Piensen siempre en Fidel
Igual en José Martí
Otros cubanos por la Patria lucharon
Nunca por ello deben ser olvidados
En enero nos llenaron de gloria
Recordando siempre nuestra historia
Otro baluarte de la Patria será
Mirtha Cuan Morell



Lupe, Idalmis y María Elena

PROPIEDADES Y BENEFICIOS DE LOS HUEVOS DE CODORNIZ

Posee grandes cantidades de hierro, Vitaminas A, B1, B2, C, D, E, H, Aporta proteínas, Fibra, Fosforo, Sodio, Magnesio, Potasio y Calcio



Ayudan a combatir la rinitis: Ya que poseen cantidades bajas en colesterol, es recomendable implementarlos en la dieta de niños y ancianos

Combate el asma: Previene las infecciones pulmonares, Poseen propiedades antialérgicas, en especial si se trata de alergias que afecten nuestro sistema respiratorio

Reduce las migrañas. Mantiene en buen estado la piel y los ojos. Ayuda a reforzar el sistema inmune. Protege el sistema cardiaco
Continuará...

MUJER DE LUCHA

Mujer es lo más hermoso
Que se ha creado en la vida
Inteligente, muy sabia,
Corajuda y decidida.
Para enfrentar al destino
Ha sabido batallar
Pelear, muy duro pelear
Para alcanzar su objetivo.
Es maestra, deportista
Cosmonauta. Economista,
Campesina y militar
Y son insustituibles a la hora de luchar.
Por su constante bregar
Difícil de contener
El mundo se hace pequeño
Cuando se dice mujer.
Ing. Argemis Orozco

Odio tiene 4 letras también amor.
Herir tiene 5 letras pero también sanar.
Mentir tiene 6 letras pero también verdad.
Pobreza tiene 7 letras pero también riqueza.
Transforma toda la energía negativa en energía positiva.

y si imitamos al árbol?
-Párate derecho y orgulloso
-Recuerda tus raíces
-Toma mucha agua
-Disfruta de la vista y del aire libre
-Crece sin miedo
-No niegues la riqueza de tus frutos
-Da sombra a quien ande cansado en el camino
-Llena tu corazón del canto de las aves
-Purifícate con el agua de la lluvia
-Resguárdate en invierno, florece en primavera
-Sé lo mejor que puedas ser



YUZDANIS VICET GÓMEZ

LOS CAMINOS DE UNA POLÍTICA OPORTUNISTA

Es una historia tan larga como la Revolución misma y precisamente esa es la primera señal de su inoperancia, a estas alturas más que el resultado de un plan con bases objetivas parece fruto de la obstinación y la impotencia, pero eso no niega que ha hecho daño y

puede hacer más.

El bloqueo económico, comercial y financiero al que se nos somete es como una fiera al acecho de que la víctima esté desprevenida, debilitada y aislada al más clásico estilo de las cacerías felinas, pero no nos conviene ningunos de esos estados desventajosos, nos toca estar alertas, buscando alternativas, viviendo y avanzando.

De que el cerco económico a Cuba es una idea oportunis-

ta de hacer presión a un país hay muchas muestras, comenzando por la diferencia entre la economía y las relaciones internacionales de los Estados Unidos de América y las de esta isla caribeña, a eso se suma una larga lista de "oportunidades" en las que el vecino trató de apretar para asestar un golpe final.

Lo hizo cuando limitó y luego eliminó las exportaciones cubanas hacia su país, y continuó en cada crisis que atravesó Cuba, siendo la más "singular" por llamarla de alguna forma, la de los años más duros del Periodo Especial, que incluyó maletas listas y todo lo demás que usted conoce.

Hasta hoy la sucesión de gobiernos en los Estados Unidos, sin distinción entre Demócratas y Republicanos, aprovechó cada crisis internacional que afecte a Cuba para tratar de abrir brechas a la unidad entre la dirección del

país y el pueblo, sin el resultado esperado.

El colmo del cinismo y la desesperación es que aprovecharon el contexto de la afectación a la economía mundial y local provocada por la pandemia de la Covid-19 para multiplicar la presión, una vez más no contaron con el potencial científico de los cubanos ni con la capacidad de resistencia organizada que caracteriza a este pueblo.

Sin embargo, la situación internacional provocada por el conflicto bélico que involucra "casualmente" a los Estados Unidos, Rusia, Ucrania y la Organización del Tratado del Atlántico Norte (Otan), tensa la cuerda para todo el mundo literalmente hablando, y a nuestros vecinos les encantaría que cayéramos como un "daño colateral", pero eso depende ante todo de los cubanos, quienes escogimos seguir construyendo y creando con la resistencia como alternativa ante los caminos de una política oportunista.

HOY MÁS QUE NUNCA ¡VAMOS CON TODO!

Una nueva campaña "SOS Cuba" se gesta por estos días en las redes sociales. La primera, recordarán que se desató a raíz de la entrada en la nación de la variante Delta del Coronavirus y el alza de los contagios, y que tuvo su punto álgido con los acontecimientos del pasado 11 de julio.

Y como entonces no les resultó la estrategia, aunque llegaron incluso a solicitar la intervención "humanitaria" en este país, los odiadores de nuestra soberanía que ya no saben qué hacer, ahora nos acusan de encarcelar a menores de edad por "sedición", luego de los juicios a las personas que participaron de manera violenta en aquellos hechos.

No es algo para alarmarnos, ya estamos acostumbrados a las campañas mediáticas que se dedican a construir el caos desde las redes, y para nadie en Cuba es un secreto que los niños, niñas y adolescentes son el tesoro más grande con que cuenta nuestra Patria y como tal son atendidos y protegidos, sobre todo por la ley.

Los cubanos están cansados de saber que los menores que cometen acciones delictivas, se vinculan a las Escuelas de Formación Integral, con el fin de regular su conducta, reeducarlos y reinsertarlos posteriormente a la sociedad con herramientas que les permitan lidiar de una mejor manera con sus realidades.

Mientras que, sin ánimos de comparar, en los Estados Unidos se ha condenado a 2 700 menores de 17 años a cadena perpetua, e incluso hay ciudades donde la edad penal es de tan solo 10 años. Ahí lo dejo.



MAYTÉ GARCÍA TINTORÉ

Cuando creí que había sorteado todos los peligros, que de esta pesadilla vivida por más de dos años salía a salvo; una verdad reafirmaba la vieja y sabia sentencia: En la confianza está el peligro.

Fiebre, cefalea, dolor muscular. Mi niña arropada entre colchas, dejó de sonreír, de comer. ¡Eso es catarro! Dijeron muchas voces nada autorizadas. ¡Eso es empacho!

pero como yo sé de medicina lo mismo que de astronomía, sin tiempo que perder fui en busca de un diagnóstico seguro.

Test Rápido Positivo y sentí desplomarme, aunque albergaba una esperanza; esa que se coloreó de gris al filo de la medianoche, cuando un inesperado toque a la puerta indicó que la Covid-19 nos había sorprendido.

Imagine, después de tantos meses de extrema protección, aislamiento social, de renunciar a paseos y celebraciones, abrazos y besos; cuando creíamos que ya éramos intocables, invulnerables, nos atrapó; quizás en un descuido, una desprotección o tal vez por confiarnos.

Entonces vinieron los protocolos de salud, la cuarentena y las mil y una visitas de médicos y epidemiólogos. Sabía que el Sistema de Salud estaba articulado para enfrentar al Sars Cov2, pero vivirlo, ser la preocupación de muchos. Te hacen sentir afortunado en medio de la tempestad.

Así, sin saber cómo, cuándo o dónde se produjo el contagio. A esa hora pides a la Virgen de la Caridad no te abandone, aflora la nostalgia por lo que tendrás que postergar, por el amor que no puedes tener a tu lado porque es preciso cuidar de su salud. Añoras salir a trabajar, hacer mandados. Tienes que aprender a estar en casa juntos, pero no revueltos, porque un desliz puede costar muy caro.

Fueron días agónicos, por suerte los síntomas cedieron; pero la incertidumbre de que mi hijo o yo estuviéramos

Ahora, ¿qué hace usted cuando siente que su casa es constantemente amenazada? Pues si se trata de Cuba, nosotros, vamos con todo a defenderla. "Como mansas ovejas", comentan algunos que todavía piensan que hacemos "lo que nos mandan de arriba" y anulan nuestra posibilidad de pensar y actuar acorde a los principios con los que hemos crecido: principios de dignidad, de solidaridad, de patriotismo.

A quién se le ocurre que tantas y tantas personas, sobre todo jóvenes hayan inundado las redes "obligados". Ya es hora de bajarse de la nube y ser conscientes de que con los cubanos no hay "campanitas" que valgan; los que vivimos aquí sabemos de sobra de las carencias de alimentos, de medicamentos, conocemos el dolor de la escasez, provocada muchas veces por ese vecino hipócrita cuya ayuda está dirigida a asfixiar al pueblo.

Ante la nueva oleada de mentiras, los que aspiramos a un mejor país y quienes queremos construirlo desde aquí: Vamos con todo. Nos impulsa el amor a la tierra que nos vio nacer, y en más de 150 años de lucha no ha existido obstáculo que no se haya podido derribar con la unidad y la voluntad de salir adelante.

Tenemos las metas y los objetivos claros, por eso Vamos con todo; nos sobra creatividad, talento, convicción, y la guía fundamental de dos organizaciones: el Partido Comunista de Cuba, y su hija que agrupa a la vanguardia de las nuevas generaciones: la Unión de Jóvenes Comunistas,

LO BUENO DE LO MALO

contagiados no dejaba conciliar el sueño.

Y cómo hacer que el tiempo vuele cuando 24 horas parecen una eternidad. Cuando ya no sabes si jugar parchís. barajas, yakis o hacer payasadas para sacarle una sonrisa a quienes no pueden ni asomarse a la puerta.

Te vuelves enfermera, psicóloga, maestra. Entonces desempolvamos las fotos de familia, relees El Principito, compites en adivinanzas y hasta le das la vuelta al mundo y no en 80 días solo en 14.

Y sí, el aislamiento es duro, durísimo, pero necesario. Lo haces por ti y por todos los que no quieres que pasen este momento. Del que aún, sin ser paciente, creo no haberme recuperado, y que se convirtió en escuela de vida.

No hay palabras para agradecerle a la doctora Kirenia del consultorio 19 de Rabi. Fue admirable, no hubo jornada que dejara de visitarnos para darnos consejos y ánimo; en las noches y cada amanecer, llegaba su llamada para saber cómo andaba la enferma y sus contactos.

Otra reverencia para Soenia, enfermera que todos adoramos en la comunidad del Tivolí, porque no solo conoce su territorio al dedillo, está siempre ahí, justo en el momento en el que más la necesitas. Presta a servir, solidaria, humana; y es para muchos como de la familia.

Pero no solo angustias trajo la cuarentena. Recibí el amor y el apoyo de mucha gente que nos quiere, de otros que ni imaginaba me estimaran tanto; incluso de quienes me dejaron sorprendida. Eso en días normales se agradece; sin embargo, cuando estas sola, aislada, con una niña enferma y otro en peligro, tan solo una llamada amiga o un pequeño detalle, es como ganarte una fortuna.

Por eso estoy en deuda con tantas manos solidarias, esas que sin violar las medidas higiénicas, dejaban en el portal infinitas muestras de cariño, desde un caramelo hasta el plato de comida. Tantos que a veces se juntaban y

que celebró el 60 aniversario de su creación.

Esta juventud de hoy, que parece superficial, marcada por el inquietante avance de las tecnologías, no ha tenido que empuñar otra arma que la de la verdad y las ideas; ha sido acosada y atacada desde todos los ángulos, por aquellos que no entienden nuestro proyecto de país. Sin embargo, con la historia como bandera y escudo ha sabido permanecer firme y heroica.

Los jóvenes cubanos vamos con todo para demostrar que ni SOS Cuba ni ninguna otra absurda campaña mediática, logrará desmotivarnos en el empeño de defender el legado de Martí, Maceo, Mella, Villena, Frank, Vilma, Fidel y otros tantos... ni nos restará la fuerza para continuar su obra con las nuestras.

Como expresara hace unos días en su cuenta de la red social Twitter, el Presidente de la República, Miguel Díaz Canel: "Vamos con todo, sí, y vamos unidos, porque esa es nuestra mayor fortaleza. Los que esperan vernos detenidos y cansados es posible que terminen justo así, porque eso, (...) en tierra de intrépidos mambises y dignos rebeldes, es sencillamente imposible".

La guerra ideológica es agotadora, pero eso no nos supera. Cuando se trata de Cuba, de sus niños y niñas, de la lucha por la vida, de defender la dignidad, de crecernos ante las dificultades... los jóvenes cubanos con nuestra verdad: ¡Vamos con todo!



ODETTE ELENA RAMOS COLÁS

convertíamos en mesa buffet.

Cómo olvidar a Emily que al enterarse corrió a llevar una jaba con golosinas, que de seguro se dejó de comer, a las amigas y amigos de escuela que cada tarde venían a preguntar; a la profe Yaima su Guía, que siempre se mantuvo al tanto. Y qué decir de Amalia, la vecina que sin ser enfermera pedía cada amanecer el parte médico y compartía no lo que le sobraba, sino lo que tenía. O Marlenes, madre de un amigo, que cuidó de nosotros como si fuéramos sus hijos, y fue mi bastón cuando creía que ya las fuerzas se agotaban, tras noches en vela bajando fiebre y enfrentando en silencio el miedo al contagio.

Son muchos los nombres de quienes cerca o en la distancia, hicieron un poco menos tristes mis días, pero Elena, esa amiga de los años, una vez más echó tierra por mí. Y Tere, mi hermana, sé que subió al escenario de Macubá para un estreno con el dolor de tener a su princesa enferma y no poder estar a su lado.

Esta pandemia deja huellas que quizás solo el tiempo podrá borrar. Pero también enseña la otra cara, esa que te hace sentir orgulloso de vivir en Cuba, porque tener una atención médica personalizada, si de Covid se trata, no es común en muchas latitudes.

Y qué decir de la solidaridad entre vecinos y amigos, tantas muestras de apoyo y hermandad, hablan de un gentilicio que nos honra y distingue: cubanos.

Sin duda, otra de las lecciones es que siempre será mejor dar que recibir; y hacerlo sin esperar nada a cambio es humanismo. Esa virtud que por fortuna caracteriza a muchos santiagueros.

La Covid ha marcado a mi familia, pero también nos enseñó que la bondad es la única inversión que nunca falla, y que cada buena acción que de corazón hagamos puede hacer que hasta en la enfermedad se sienta bienestar.

"En Santiago se sabe hacer Revolución"

Fotos: Miguel Rubiera

(Viene de la primera)

Una comprensión de las ideas, conceptos y directrices emanadas del 8vo. Congreso apreció Miguel Díaz-Canel Bermúdez, Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República en la Asamblea de Balance de Santiago Cuba, realizada el pasado jueves, al tiempo que recalcó que "no podemos hacer las cosas si no hay comprensión; si hay comprensión, hay compromiso y deseos de hacer".

Tras la lectura del Informe Central, realizada por José Ramón Monteagudo, quien fue ratificado como primer secretario del Comité Provincial, los 249 delegados debatieron el funcionamiento del Partido, la actividad ideológica, la política de cuadros, la producción de alimentos y el perfeccionamiento de la empresa estatal socialista, entre otros tópicos.

Lograr una mayor utilización de la ciencia, la técnica y la innovación, abordada desde la multisectorialidad, fueron recomendaciones que dio Díaz-Canel a los cuadros de las empresas para obtener mejores producciones y así avanzar y desarrollarnos acorde con las necesidades y satisfacciones del pueblo.

Un buen ejemplo de la ciencia en función de los procesos productivos, lo expuso la delegada del municipio de Palma Soriano Omara Ríos, del Instituto Nacional de Investigaciones de la Caña de Azúcar, quien se refirió al vínculo entre la Universidad y la entidad, además de la creación de una unidad docente.

Aylen Batista Moreno, secretaria general del núcleo en la empresa agropecuaria Laguna Blanca y Luis Felipe Martínez, de la Estación Experimental Agroforestal del Tercer Frente comentaron que los militantes, sobre la base de la exigencia y el control, deben apoyar el cumplimiento de las 63 medidas para incrementar la producción de alimentos; no deben aceptar justificaciones banales de directivos y velar por una adecuada utilización de la tierra.

La política de cuadros fue otro tema ampliamente abordado, a la cual Roberto Morales Ojeda, miembro del Buró Político y Secretario de Organización del Comité Central explicó: "Tenemos que seguir fortaleciendo la vida interna, la ejemplaridad y combatividad del Partido, desde la dirección de las organizaciones de base, movilizándolo e incentivando no solo a la militancia, sino al joven comunista y a aquellos que no lo son, pero que forman también el colectivo de trabajadores".

El dirigente dijo que en Santiago hay revolucionarios de vanguardia para crecer mucho más a las filas, y que es bajo todavía el por ciento de los militantes de la Unión de Jóvenes Comunistas que pasan al Partido, y eso tiene que ver con el funcionamiento de ambas organizaciones; por lo que es imprescindible que se tengan presente estos elementos en las rendiciones de cuenta para transformar la situación.

También se refirió a la labor de los medios de prensa, a la necesidad de realizar trabajos periodísticos oportunos, fomentar la investigación; y la militancia debe colaborar con ese propósito para que desde las entidades se brinde la información solicitada.

La acción en las redes fue abordada como parte del trabajo ideológico, pues los enemigos de la Revolución desarrollan campañas para dar una imagen de una Cuba en el espacio digital que difiere de la realidad.



"La población debe comprender que el principal obstáculo que tenemos hoy es el bloqueo impuesto por el gobierno de Estados Unidos y en ese propósito tenemos responsabilidad todos", sentenció Ojeda.

La delegada Izaida Marrero, directora de la Escuela Provincial del Partido Hermanos Marañón, informó que su claustro contribuye a la formación y preparación de los cuadros, quienes tienen un papel relevante en la construcción del socialismo.

"A veces nos acordamos del subsistema de la selección y preparación de los cuadros cuando tenemos que cubrir una plaza, cuando eso funciona así, realmente no logramos traer a las mejores personas ni a las más motivadas. Tenemos que transformar la situación. Sí hay buenos y eficientes dirigentes en la sociedad. Estoy segura de que con el concurso de todos, vamos a salir adelante, con voluntad de preparación y conocimiento, porque la vida ha demostrado que cuando se trabaja con las personas hay resultados", puntualizó.



La atención a los jóvenes constituyó motivo de debate, quienes desempeñan un rol preponderante en la vanguardia partidista. Los bisoños de Santiago de Cuba han demostrado que "Patria o Muerte" y "Somos continuidad" no solo son consignas; pues ante la pandemia de la Covid-19 y la actual situación económica ellos son quienes llevan la delantera.

David Miravet Rodríguez, secretario del núcleo del Laboratorio Farmacéutico Oriente dijo que en su entidad llevan interesantes proyectos de desarrollo y de innovación y cuando se escucha a los más nuevos se percibe que hay mucho que aprender con ideas novedosas y frescas. "A nuestro Primer Secretario le decimos que puede contar con la juventud para cualquier tarea".

Como parte de la cita fue electo el nuevo Comité Provincial del Partido y su Buró Ejecutivo, y aprobados los presidentes de las tres comisiones de trabajo: María Bárbara Sagarra Téllez, ratificada en la comisión de Cuadros, así como Alexis Céspedes Quiala, en la de Apelación y Reclamación y elegida Hilda Carmenty

Corrales, en la de Economía.

José Ramón Monteagudo, en nombre de los integrantes del Comité Provincial y el Buró Ejecutivo agradeció la confianza depositada en ellos y dijo: "Reafirmamos que cumpliremos la misión con motivación y mucho compromiso revolucionario con el Partido y el pueblo santiaguero, conscientes de que la responsabilidad que asumimos exigirá de nosotros sacrificio, consagración y entrega para cumplir con las proyecciones aprobadas, encaminadas al fortalecimiento del trabajo del Partido y avanzar en el desarrollo integral del territorio", destacó.

Jorge Luis Broche, miembro del Comité Central y Jefe del departamento de Educación, Deporte y Ciencia, al hacer las conclusiones exhortó a adecuar el trabajo de la organización a los nuevos escenarios, realizar una labor diferenciada con los niños y jóvenes y estar en el centro de los principales procesos relacionados con la producción de alimentos y la industria azucarera; al tiempo que ponderó el quehacer de los trabajadores de la Salud y la industria biofarmacéutica, quienes lograron mitigar el impacto de la Covid-19.

La Asamblea se prestigió con la presencia de dos invitados especiales: el Comandante de la Revolución y Héroe de la República de Cuba, Ramiro Valdés Menéndez y el Héroe del Trabajo, Lázaro Expósito Canto, quienes recibieron aplausos prolongados del auditorio en reconocimiento a la labor desarrollada y el respeto ganado entre los santiagueros.

La militancia de Santiago de Cuba ratificó a la máxima dirección de la Revolución el compromiso de continuar trabajando duro, enfrentar las dificultades y aportar desde cada centro y comunidad a las transformaciones económicas y sociales.

Entre cantos y consignas, se puso fin a la Asamblea que cierra el proceso de balance para dar paso a una nueva etapa de trabajo hasta llegar al 9no Congreso de la organización.

Miembros del Comité Provincial del Partido

Buró Ejecutivo (miembros profesionales)



José Ramón Monteagudo Ruiz
Primer Secretario



Yudelkis Ortiz Barceló
Esfera Político-Ideológica



Niurka Bell Calzado
Esfera Educación,
Salud, Ciencia y Deporte



Zaida Correa Gutiérrez
Esfera Consumo y Servicios



Jorge Luis Díaz Velázquez
Esfera Construcción e Industria



Eudis Manuel Yeja Fernández
Esfera Agroalimentaria

No profesionales



Fernando Javier Hau Corona
Especialista Principal Departamento
de Operación Centro de Información
y Gestión Tecnológica



Beatriz Johnson Urrutia
Gobernadora



Julio César Rodríguez La O
Primer Secretario
Comité Municipal del Partido,
Santiago de Cuba



Omara Rojas Martínez
Subdirectora de Capital Humano
y Desarrollo de la Ciencia.
Estación Territorial de Investigación
de la Caña de Azúcar Oriente Sur
Palma Soriano



Abel Tobías Suárez Olivero
Médico Especialista
Hospital General
Juan Bruno Zayas

Miembros del Comité Provincial del Partido

- | | | |
|--------------------------------------|----------------------------------|-----------------------------------|
| 1 Deybis Argüelles Baute | 26 José Ramón Fuentes Correa | 51 Yasmari Perdomo Téllez |
| 2 Juan Antonio Bandera Lamarque | 27 Ricardo García del Toro | 52 Alesnay Pérez de la Fé |
| 3 Aranelis Barbán Rodríguez | 28 Gladis Geidis García Vaillant | 53 Annia Poblador Serguera |
| 4 Eddy Barbier Yasell | 29 Katuska Gómez Garbey | 54 Rudelis Ramos Sosa |
| 5 Niurka Bell Calzado | 30 Olidia Góngora Martínez | 55 Gusey Revilla Pérez |
| 6 Yamnet Bell Vinent | 31 Fernando Javier Hau Corona | 56 Zucel Reyes Fong |
| 7 Yaritza Beltrán Castilla | 32 Elías Hernández Iglesias | 57 Magnolia Robert Fernández |
| 8 René Berenguer Rivera | 33 Sobeida Hernández Morales | 58 Julio César Rodríguez La O |
| 9 Yarelis Borjas Gutiérrez | 34 José Daniel Hernández Tamayo | 59 Ydiobis Rodríguez Magdariaga |
| 10 Hilda Iris Carmenaty Corrales | 35 Luis Alberto Jardines Cos | 60 Victoria Rodríguez Rosales |
| 11 Elena Castillo Rodríguez | 36 Beatriz Johnson Urrutia | 61 Omara Rojas Martínez |
| 12 Delmis Castillo Torres | 37 José Ángel Labrada Castillo | 62 Lorena Ruiz Díaz |
| 13 Fidel Castillo Torres | 38 Dennis López Cintra | 63 Mayra Bárbara Sagarra Téllez |
| 14 Yodisney Castro Gómez | 39 Luis Lores Moreira | 64 Julián Gorquis Sánchez Álvarez |
| 15 Alexis Céspedes Quiala | 40 Izaida Marrero Marrero | 65 Rainel Sánchez Danger |
| 16 Caridaniuska Chong Guerra | 41 Idania Matos Roche | 66 Diana Sedal Yanes |
| 17 Dunia Cilano Pupo | 42 Alejandro Miyares Peña | 67 Abel Tobías Suárez Olivares |
| 18 Zaida Correa Gutiérrez | 43 Lesther Rubén Mikel Rodríguez | 68 Yoelvis Suárez Zapata |
| 19 Daneyis Cristo Laugart | 44 José Ramón Monteagudo Ruiz | 69 Rosalina Tamayo Arañó |
| 20 Jorge Luis Díaz Velázquez | 45 Víctor Montesino Rodríguez | 70 Eidel Tamayo Castillo |
| 21 Adonis Ducasse Vázquez | 46 Carlos Naranjo Marrero | 71 Arelis Tamayo del Toro |
| 22 Yairenis Dussac Gálvez | 47 Bárbara Nápoles Vaillant | 72 Dunia Tejada Palacios |
| 23 Yúnior Estrella Ladrón de Guevara | 48 George Olivares Masso | 73 Yusmaikel Valier Ramírez |
| 24 Yarima Feraud Hechavarría | 49 Yudelkis Ortiz Barceló | 74 Adriel Vázquez León |
| 25 Ángel Freyre Poveda | 50 Joel Paz Pérez | 75 Eudis Manuel Yeja Fernández |

Síntesis biográfica de José Ramón Monteagudo Ruiz

Nació el 4 de marzo de 1961, en El Santo, provincia de Villa Clara. Es graduado de Ingeniero Pecuario. Se desempeñó como miembro del secretariado del Comité Central del Partido, primer secretario del PCC en las provincias de Cienfuegos y Sancti Spiritus. Procede desde la base, donde de manera escalonada ha transitado por diferentes cargos de dirección, demostrando capacidad comunicativa y correctos métodos y estilos directivos.

Como parte de su preparación ha cursado diferentes escuelas políticas, la Escuela Superior del Partido y cursó en la Escuela Provincial de Preparación para la Defensa, el Diplomado en Seguridad y Defensa Nacional en el CODEN, el Entrenamiento en el Comité Central y el Diplomado en Administración Pública en la Escuela Superior del Estado y el Gobierno.

Tiene una amplia trayectoria revolucionaria, así como experiencia en dirección. Posee probadas cualidades éticas morales acorde con los momentos actuales manifestados en su proceder como militante y dirigente político.

Desde su ingreso a las filas del Partido, el 25 de noviembre de 1988, ha mantenido una buena disciplina en el cumplimiento de las tareas asignadas, demostrando ser, abnegado y consagrado ante el cumplimiento del deber.



A cargo de:
M.Sc. Miguel A. Gaínza Chacón



Sábado, 9 de abril de 2022

CULTURALES

Año 64 de la Revolución



EL MUNDO DE SANTIAGO, NOW

El 3er. Encuentro Teórico El mundo de Santiago, Now, que alterna en el tiempo con el Festival de Documentales Santiago Álvarez In memoriam, tiene lugar en Santiago de Cuba y La Habana, simultáneamente y se extenderá hasta el venidero 10 de abril.

El evento tiene como objetivo alentar la promoción de grandes temas del mundo contemporáneo y la reflexión sobre el papel del cine documental en nuestra época.

En Santiago de Cuba, en el cine Rialto, comenzó el encuentro con un espectáculo artístico dirigido por Eliades Quesada, que incluyó la entrega de reconocimientos a personalidades y entidades que han garantizado las ediciones del "Santiago Álvarez In memoriam". Dentro del programa del encuentro aparecen las conferencias de Fátima Patterson sobre El teatro documental. Categoría de investigación del teatro; Las minorías en la documentalística de Santiago Álvarez, a cargo de la doctora Mirna Caballero y Presencia de la diversidad en el cine documental por Frank Padrón Nodarse. Estas conferencias se realizan en el teatro de la Biblioteca Provincial Elvira Cape.

La exhibición de documentales, noticieros ICAIC,

documentales premiados en festivales...tendrá como escenarios los cines Rialto, en esta urbe, y el cine Turquino, en El Cobre.

En el programa se incluyó el estreno del documental Los ojos de Santiago, realizado por Osain Álvarez, hijo de Santiago, y Rodrigo Vázquez; también, la presentación del libro Poemas de otros, de Frank Padrón Nodarse.

La exhibición de Los ojos de Santiago; Celia, imagen del pueblo; Sueño del Pongo; El camino del agua; La isla de la música; Hasta la victoria siempre; Temperamento; Carlota, música para los ojos... de Santiago Álvarez, Ismael Perdomo y Jorge Fuentes, y varios noticieros ICAIC, completan el programa del Encuentro.

Teresa Herrera, coordinadora general del evento, asistió a la apertura y destacó ante la prensa el significado especial de esta ciudad que va a ser propuesta como capital del documental.

El ICAIC y la Oficina Santiago Álvarez reconocieron al Museo de la Imagen, al "Macubá" y al actor Dagoberto Gaínza por su apoyo a los festivales de documentales, y por resaltar la memoria de Santiago.

FESTIVAL DE HAIKU EN SANTIAGO

El 2. Festival Internacional de Haiku "La Luna Roja" se efectuará desde hoy y hasta el lunes 11 de abril en la Biblioteca Pública Municipal Abel Santamaría Cuadrado, en esta ciudad. Bajo el slogan El Haiku puede comunicar el humanismo que el mundo necesita, el festejo es auspiciado, entre otras instituciones y organismos, por la Dirección Municipal de Cultura, el Centro Provincial del Libro y la Literatura, la Uneac, el Grupo Bayate, el Centro de Promoción Literaria José Soler Puig...

Los haikus son poemas muy cortos, tienen solo tres versos y normalmente hablan de temas relacionados con la naturaleza o la vida cotidiana que pasa en un lugar y un momento muy concreto. Por ejemplo, cuando pasa una estrella fugaz en el cielo, cuando cae la primera hoja de un árbol o cuando llueve. Durante las tres jornadas habrá espacios online, por ejemplo las palabras de apertura a cargo de Enrique Linares Martí, de España, hoy a las 9:00 a.m. y actividades presenciales como encuentro de niños haikines,

presentación del libro La rama verde, niños y adolescentes, y las revistas La Luna Roja y Hela. También, el programa incluye hoy un panel teórico, El interior del Haiku, a las 3:00 p.m. y a las 8:00 p.m. la peña Naturaleza y Armonía, en la galería de arte naif Bayate, en la calle Santo Tomás, con la invitada especial Aida Elizabeth Montanarro, de La Habana.

Para mañana domingo, a las 10:00 a.m. será la lectura El interior del Haiku, en la Biblioteca Abel Santamaría y a las 1:30 p.m., online, la conferencia Asombro y brevedad, a cargo de Cristina Rascón, de México, y El haiku ha echado a volar y Diario de un haikin, a las 3:00 p.m. y a las 6:00 p.m. en Cayo Granma. El 11 de abril, a las 9:00 a.m. será la premiación del 6. Concurso Internacional de Haiku "La Luna Roja" y la entrega de los galardones y lecturas por categorías, con la conducción de Miguel González, de Matanzas, y Lester Flores López, de La Habana, y a las 11:00 a.m. acontecerá la clausura.

"ÑO POMPA CUENTA"

"Ño Pompa cuenta", monólogo con texto y puesta en escena de Agustín Mateo Pazos, será el estreno de Estudio Teatral Macubá, los días 15, 16 y 17 de abril, a las 6:00 p.m. en el Cabildo Teatral Santiago, en la calle Enramadas. El actor Mateo Pazos (Ño Pompa) tendrá como asistente de dirección a Mairelis Flores Alvarado, y en la dirección general a Fátima Patterson, además de un equipo artístico que incluye a Iván Figueredo, Ángel Luis Boijol y Fiorella Franco. Un espectador ha sido "elegido" por un ente milenar (¿representa a la ciudad?) para que "revele" la verdadera historia de esta. Cuando sube al escenario, encuentra los atributos fundamentales del ente: sombrero y jolongo, se identifica como Ño Pompa que "revive" una parte fundamental de la historia de la ciudad para que se tenga conciencia del por qué llegamos hasta hoy con esa tradición de lucha inigualable, de la hospitalidad que nos caracteriza, de la entrega y tesón de sus moradores por mantenerla viva, bella y sobre todo, rica en sus tradiciones.



Del 12 al 16 de abril

20. CONFERENCIA DE CULTURA AFRICANA Y AFROAMERICANA

Para debatir sobre el legado africano en la identidad socio-racial de Cuba, Latinoamérica y el Caribe, se desarrollará en Santiago de Cuba del 12 al 16 de abril la XX Conferencia Internacional de Cultura Africana y Afroamericana.

Según informó Camilo Sigas, especialista del Centro Cultural Africano Fernando Ortiz, la temática principal del evento es Género, raza e identidad, y se pretende abrir un espacio de reflexión, desde una óptica pluridisciplinar, con especialistas, estudiosos e interesados en temas africanistas y afroamericanos.

El programa contará con cuatro comisiones de trabajo (Género, raza e identidad; Historia y etnología; Literatura y lingüística; Religión) e igual número de talleres (Artes plásticas; Cine y video; Música y danza; Teatro), además del Simposio sobre Medicina, dedicado a las relaciones entre las ciencias médicas y los contactos interculturales durante misiones internacionalistas.

El evento se honrará con la participación de investigadores de las ciencias sociales, artistas plásticos, médicos, cineastas, músicos, coreógrafos, bailarines, sacerdotes y practicantes de las religiones populares de sustrato africano en Cuba y el mundo.

Auspiciarán esta conferencia el Centro Cultural Africano Fernando Ortiz, la dirección Provincial de Cultura, la Cátedra UNESCO de Estudios Afroiberoamericanos de la Universidad de Alcalá, la Cátedra de Estudios Afrocaribeños "Rómulo Lachatañeré", la Dirección de Relaciones Internacionales del CAP y la Universidad de Oriente.

RÁPIDAS



Fotos: Sergio Martínez Martínez

LA PINTURA SANTIAGUERA EN LAS PÁGINAS DE UN LIBRO

Un vacío bibliográfico que se tornaba en necesidad, acaba de ser superado en Santiago de Cuba, gracias a un libro, fruto de las investigaciones de su autora, la Dra. María Teresa Fleitas Monnar, profesora de Arte Cubano en la Universidad de Oriente. Con las palabras de la Dra. Olga Portuondo Zúñiga, Historiadora de Santiago de Cuba, fue presentado el título "La Pintura en Santiago de Cuba durante la colonia" en el cual se reconoce cómo la autora ha insertado las expresiones de la plástica, para demostrar de qué manera convivía con las otras manifestaciones artísticas en una época de progreso sobre la mitad del siglo XIX. (Sergio Martínez Martínez)

NUEVOS PROFESIONALES PARA LA CULTURA CUBANA

Nuevos profesionales le entregó a la cultura cubana la 8va. graduación de la Universidad de las Artes en Santiago de Cuba, a través de su filial del Instituto Superior de Arte. En el Estudio Teatro Macubá, ante dirigentes partidistas, gubernamentales, culturales y junto a sus familiares, recibieron sus títulos 16 Licenciados en Danza Folclórica, Música y Actuación, resultando como la egresada integral la actriz guantanamera Yesenia Blanco Rueda, quien leyó el juramento y compromiso de los graduados. La M.Sc. Maricela García Ricardo, directora del centro de altos estudios, explicó que ya suman 77 los egresados en la Licenciatura en Artes de las provincias orientales. (Sergio Martínez Martínez)



HASTA EL DOMINGO FESTIVAL DE LA RUMBA



El tradicional Festival de la Rumba Roberto Salazar In memoriam se extenderá en Santiago de Cuba hasta mañana domingo, para vencer un programa de actividades desde el pasado 7 de abril con intervenciones del Doctor Raúl Ruiz Miyares, Leordan Garbey, Lesvia Semanat, Dania Dumoi y Ángel Kindelán; la expo colectiva Ecos de la Rumba, y las presentaciones artísticas de los instructores de artes visuales de la BJM y el grupo Obbini Irawo, el profesor Carlos Guerra Pimentel, Colmenita Santiago, grupo Pequeño Teatro, Rumberos de la Comunidad, Grupo Kazumby, Folklórico 19 de Septiembre, Los Hoyos, Folkloyuma, Paso Franco, Ballet Folklórico de Oriente, Nueva Proyección, Identidad, Los Pinos Nuevos, la pareja de baile Sabor a Cuba, Ballet Folklórico Cutumba, Nueva Proyección, Cuba Caribe, Rumba Aché, los piquetes El Guayabito, Los Hoyos y Maquenke Nadupure, grupo All Star, Raíces de mi Cuba, Los Elegidos, Ireme de Asere (Palma), Olubata (infantil) y Los Tatas (San Luis) y el Piquete Paso Franco, el grupo Danzarte, y Dania Luna Camacho, en los escenarios siguientes: Casa de Cultura José Manuel Poveda, Casa del Tambor, Museo del Carnaval, Foco Los Hoyos, Foco Paso Franco, Punta de Plancha, en Mejiquito; Parque Céspedes, y en la Casa de Cultura José País. Y se premiarán Mejor tocador de Quinto, Mejor bailarín de Columbia, Mejor cantante, Mejor pareja de baile, Mejor Agrupación y Premio de la Popularidad.

CIRCO AREÍTO EN EL "HEREDIA"

"Despegue" es el singular espectáculo que presentará el Circo Areíto, del Consejo de las Artes Escénicas en Camagüey, en el Teatro Heredia, en Santiago de Cuba, los días 15, 16 y 17 de abril, a las 10:00 a.m., durante la semana de receso docente. Bajo la dirección general de Lisbey López Galindo (Potty), el circo tendrá como atracciones números de malabares, equilibrio, floreo de lazos y látigo, payasadas, animales amaestrados, magia y otras sorpresas.

Todos los artistas del "Areíto" son profesionales egresados de la Escuela Nacional de Circo. Las entradas estarán a la venta desde el martes 12 de abril en las taquillas del "Heredia", desde las 9:00 a.m. a 12:00 meridiano, y desde la 1:00 p.m. hasta las 4:00 p.m., a 30 pesos los niños y 50 pesos los mayores.



A cargo de:
JORGE R.
MATOS
CABRALES

tiempo-extra-90.blogspot.com
@MatosCuba84

La cuenta pendiente de los Diablos Rojos

Hoy sábado, el equipo santiaguero enfrentará como local a Guantánamo, el único que lo ha podido vencer en el Torneo de Ascenso 2022. Pase lo que pase, los indómitos dormirán líderes de la Zona Oriental

A todo tren marchan los Diablos Rojos santiagueros en la punta de la Zona Oriental del Torneo de Ascenso 2022 del fútbol cubano, que hoy sábado disputará su décima fecha, en la cual los indómitos enfrentarán a Guantánamo, el único equipo que los ha derrotado este año.

Sobre el sintético del estadio Antonio Maceo, los tricampeones nacionales tendrán la oportunidad de tomar desquite del 2-0 sufrido en la tierra del "Guaso" y de paso mantener la ventaja que ahora mismo disfrutaban en la cima de su llave.

Los pupilos del profesor Jorge Isaac Querol estiraron su renta hasta los 22 puntos gracias a la goleada de 6-0 que le aplicaron en la jornada más reciente al colero del grupo, Sancti Spiritus.

En ese choque vieron puerta por partida doble el defensor Erick "Pocho" Rizo y el atacante Bryan Savigne, este último recuperado de una lesión que le evitó comenzar la temporada con el equipo, y cerraron la fiesta el internacional Rolando "Pitín" Abreu y el ariete Christian Flores, este último, máximo goleador del elenco montañés con cinco dianas.

El abultado resultado, sumado a lo ocurrido en el resto de la fecha le permitió a los "rojos" despegarse cinco unidades de sus más cercanos perseguidores, Las Tunas y Camagüey, que ahora exhiben 17 rayas.

La zona de clasificación para el Torneo de Clausura de este 106 Campeonato Nacional de Fútbol la cierra precisamente Guantánamo (13), pues le recuerdo que de los lugares cinco hacia abajo quedarán eliminados. Pero todavía queda mucho por definirse, pues detrás de los muchachos del extremo más oriental de Cuba se ubican bien cerca Granma (12) y Ciego de Ávila (11).



Christian Flores se mantiene como el máximo goleador del equipo, con cinco dianas
Fotos: Miguel Rubiera Jústiz (ACN)

Con opciones más complicadas está Holguín (7) y ya quedó sin chances Sancti Spiritus (1).

Así las cosas, pase lo que pase en el "Maceo", los santiagueros seguirán al frente de la Zona Oriental y mantendrán íntegras sus opciones de disputar el título del Apertura, algo que está reservado únicamente para los ganadores de ambas llaves.

Precisamente, en el Occidente todo parece indicar que, salvo una debacle, el finalista será Artemisa. Los de la provincia con nombre de diosa acumulan 23 puntos y les sacan seis a La Habana (17). Mucho más atrás le siguen Cienfuegos (14), Villa Clara (13), Matanzas (11), Pinar del Río (10), Mayabeque (4) e Isla de la Juventud (3).

En el orden individual, el artemiseño Yasnay Rivero es el líder goleador con siete cañonazos, con el cienfueguero Yorgys Rajadel (6) como escolta.

Hasta el momento se han anotado

166 goles en 70 partidos, para un promedio de 2,37 por juego. El Grupo A es el más ofensivo con 93 perforaciones (2,74 de promedio), pero en el B la defensa es mucho más férrea y han caído 73 goles (2,03 por juego).

Los Diablillos se quedaron sin opciones

A pesar de salir airosos (2-1) en su duelo ante Guantánamo, el equipo de Santiago de Cuba quedó sin posibilidades de avanzar a la segunda ronda de la IV Liga Nacional de Fútbol Sala, que este jueves cerró su primera fase.

Así las cosas, por este Grupo D avanzaron a la próxima instancia del torneo el actual campeón nacional, Granma, y la representación de Holguín.

Para los indómitos, este revés significa un paso atrás en su desempeño en estas lides, pues en la edición pasada se ubicaron en un meritorio cuarto lugar.



El "Guillermón" es la vitamina

Atrás dejaron las Avispas la peor racha que han tenido en la 61 Serie Nacional de Béisbol. Fueron seis partidos sin probar las mieles del éxito, que sembraron la desazón en la afición santiaguera y que pusieron en riesgo la privilegiada posición que han gozado los indómitos durante toda la temporada.

Casualmente, fueron los Cocodrilos matanceros las últimas víctimas de los montañeses antes de la seguidilla de reveses y fueron los propios yumurinos los que pagaron los platos rotos, en el regreso de la Serie al "Guillermón Moncada".

Ahora bien, imagino que muchos se preguntarán por qué el equipo comenzó a fallar de esa forma.

Partamos de algo. En un torneo de larga duración es lógico tener picos de rendimiento, tanto altos como bajos. Resulta muy difícil mantener un paso ganador todo el tiempo y las Avispas, hasta ese momento, ganaban mucho más de lo que perdían.

Además, en otras columnas les advertí que el elenco "rojinegro" estaba muy por encima de lo que mostraban sus números colectivos.

Es muy difícil de explicar cómo pueden las Avispas ser el quinto elenco más ganador de la lid, cuando apenas son oncenos en pitcheo, penúltimos (entre los 16 elencos participantes) en defensa y el bateo, que se presenta ahora mismo como la principal arma del equipo, ancla en el puesto 12.



El apoyo de la afición será vital en las aspiraciones de las Avispas

Sin embargo, más allá de que la ofensiva promedie .289 de average colectivo, hay que resaltar que son terceros en carreras producidas con 332, segundos en jonrones (46), líderes en bases robadas (51) y sextos en total de bases recorridas con 732.

En otras palabras, las Avispas tienen herramientas para fabricar anotaciones, pero sus 76 errores en 51 juegos y las 5,46 carreras limpias por cada nueve entradas que permite su *staff* de lanzadores, pesan mucho y en más de una ocasión dinamitan los resultados positivos.

Otro factor diferencial en las aspiraciones de clasificación de los santiagueros es el balance de ganados y perdidos que muestran en casa y en la carretera.

La tropa del profesor Eriberto Rosales es la quinta que más derrotas acumula como visitante (15, con 13 sonrisas), pero a la vez es la cuarta que menos cae en su cuartel general (9, tiempo que exhibe 14 éxitos).

Con todos estos elementos en las manos, no caben dudas de que muchas de las aspiraciones de los indómitos pasan por hacer pesar el factor campo.

El Coloso de las Américas tiene que retumbar de punta a cabo, más cuando vienen las visitas de Mayabeque y Ciego de Ávila, o lo que es lo mismo, del tercero y el segundo de la tabla, respectivamente. Hay que apretar muchachos. Nos vemos en el "Guillermón".



Las indómitas recibirán al potente equipo de Capitalinas
Foto: Guibert

Arrancada en falso

Con una semana de demora, la Liga Superior de Baloncesto tendrá su inicio hoy sábado. Los quintetos santiagueros, de uno y otro sexo, enfrentarán como locales a las representaciones de La Habana

La Liga Superior de Baloncesto (LSB) aplazó su inicio para hoy 9 de abril. La comisión nacional Dalia Henry confirmó que las primeras subseries se jugarán este fin de semana con los enfrentamientos previstos para esos días en el calendario inicial aprobado. La también presidenta de la federación local de este deporte explicó que el aplazamiento —el torneo debió iniciarse el 2 de abril pasado— responde a limitaciones con la transportación que han podido resolverse a partir de la voluntad de no prescindir del evento. De acuerdo con el programa

de la LSB, los compromisos del arranque serán, en un y otro sexo, a base de Ciego de Ávila-Sancti Spiritus y Santiago de Cuba-La Habana (Capitalinas y Capitalinos).

En tanto, en el sector varonil también lidiarán Artemisa-Villa Clara y Guantánamo-Matanzas, siempre en las sedes de los primeros mencionados.

Henry detalló que las dos primeras rondas no celebradas se reprogramarán seguidamente a la fecha de conclusión de la fase regular, es decir después del 22 de mayo venidero.



Desde Twitter: jornada previa a la Asamblea Provincial del Partido

Los delegados a la Asamblea Provincial del Partido recorrieron entidades económicas, de los servicios, culturales e históricas, donde recibieron informaciones sobre los estados financieros y las perspectivas de desarrollo



Yuzdanis Vicet Gómez
@guajiritosoy



#BalancePCCSantiago #SantiagodeCuba #UnidadYContinuidad

En El Alambre, San Luis, los delegados recibieron una explicación sobre la proeza de recuperar esta planta de asfalto con capacidad para producir 600 toneladas diarias



En los talleres de la Fundación Caguayo en Dos Caminos de San Luis observaron el proceso de fundición y recibieron detalles de la creación de los talleres y las labores que allí se realizan



En el Hospital Ginecoobstétrico Docente Tamara Bunke Bider, conocieron que fue concluida la rehabilitación capital de su obra civil como saludo a la cita partidista



En el cementerio patrimonial Santa Ifigenia, rindieron homenaje a los Padres Fundadores de la Nación



En el memorial Vilma Espín Guillois intercambiaron sobre la vida y obra de la heroína, con especialistas. Estuvo presente el Comandante de la Revolución Ramiro Valdés Menéndez



Reconocimiento y homenaje

Foto: Daniel Houdayer



Reconocimiento a quienes concluyeron su labor como miembros del Comité del Partido

Fotos: Miguel Rubiera



Antes de iniciar la Asamblea el más sentido tributo

